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                   FECHA 08/10/2018 

IAIP-A1-3.37/2018 

 

ACTA NÚMERO 37/2018. INSTITUTO DE ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA. San 

Salvador, a las once horas con quince minutos del día ocho de octubre de dos mil dieciocho. 

Atendiendo a la convocatoria realizada por el Comisionado Presidente Carlos Adolfo Ortega, 

para celebrar esta sesión ordinaria, estando presentes los Comisionados propietarios del 

Instituto de Acceso a la Información Pública, en adelante, “El Instituto” o “IAIP”, la señora: María 

Herminia Funes de Segovia, y los señores: René Eduardo Cárcamo, Max Fernando Mirón 

Alfaro, Carlos Adolfo Ortega y ejerciendo suplencia el Comisionado Hernán Alexander Gómez 

Rodríguez; conformando Pleno de acuerdo a los Arts. cincuenta y dos y cincuenta y tres inciso 

noveno de la Ley de Acceso a la Información Pública (LAIP), Arts. diez, once y doce del 

Reglamento de Organización y Funcionamiento del IAIP y Art. sesenta del Reglamento de la 

Ley de Acceso a la Información Pública. A esta sesión comparecieron las Comisionadas 

suplentes señora Deysi Lorena Cruz Heredia de Amaya y Olga Noemy Chacón de Hernández 

quienes de acuerdo al Art. doce del Reglamento de Organización y  Funcionamiento del IAIP 

únicamente tendrán voz ilustrativa en la sesión de Pleno, sin derecho a voto sobre los aspectos 

discutidos. El Comisionado Presidente, dio inicio a la sesión proponiendo los siguientes puntos 

de agenda: 1) presentación y aprobación de agenda; 2) seguimiento de actividades por parte 

de la Dirección Ejecutiva; 3) Solicitud de autorización para emisión de poderes generales 

judiciales y administrativos; 4) solicitud de autorización para participar en misión oficial XVI 

Encuentro de la RTA a realizarse en  Paraguay, del 5 al 8 de noviembre de 2018;  5) puntos 

varios. PUNTO UNO: el Comisionado Presidente presentó la agenda a desarrollar en esta 

sesión y su contenido fue aprobado por unanimidad por el Pleno. PUNTO DOS: El Director 

Ejecutivo en funciones José Juan Marroquín, presentó a Pleno un resumen de las principales 
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actividades realizadas durante la semana, según detalle: 1) la Unidad de Gestión Documental 

y Archivo realizó actualización de normativa e instrumentos, y actividades de apoyo a 

municipalidades fiscalizadas,  2) la Unidad de Derecho de Acceso a la Información Pública, 

realizó seguimiento a los diversos procedimientos tramitados y elaboró las resoluciones 

correspondientes, 3) la UAIP atendió consultas ciudadanas y seguimiento a consultas de 

Oficiales de Información de alcaldías municipales, 4) la Unidad de Estudios e Investigación 

continúa con la redacción del capítulo II del libro de Historia del IAIP, 5) la Unidad de 

Comunicaciones, realizó cobertura de actividades de Comisionados y de las unidades 

organizativas, realizó difusión de actividades de la Unidad de Capacitación y Protección de 

Datos Personales, apoyó a medios de comunicación que participaron en audiencia pública 

relacionada con archivos de la Comisión de la Verdad, brindó cobertura al proyecto de 

actualización de las guías metodológicas sobre la enseñanza y ejercicio del DAIP en centros 

educativos, 6) la Unidad de planificación ha realizado seguimiento de los planes operativos y 

de los proyectos institucionales, 7) la Unidad de Auditoría Interna, está realizando seguimiento 

a los POA de las unidades organizativas e informe a las remuneraciones, 8) la UFI realizó el 

cierre contable de septiembre, se presentó la ejecución presupuestaria a septiembre y se 

presentó informe trimestral a Pleno, se continúa elaborando  informe trimestral de utilización de 

fondos transferidos por tesoro público para la DGT, se está actualizando la normativa contable 

interna, 9) Servicios Generales atendió 48 solicitudes de transporte metropolitano, 3 al interior 

del país  y 22 atenciones y adecuaciones de salas, 10) la Gerencia Administrativa atendió 

solicitudes de autorización de compra de bienes y servicios, realizó autorización de trámites 

administrativos, se están incorporando observaciones en proceso de actualización del manual 

del FCMF, 11) la Dirección Ejecutiva realizó planificación de reuniones de Pleno, elaboración 

de actas y seguimiento a los acuerdos de Pleno, coordinación y seguimiento de actividades 

institucionales, 12) las unidades organizativas están realizando sus planes de trabajo de 
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acuerdo a lo programado. El Pleno se dio por enterado. PUNTO TRES: El licenciado Carlos 

Humberto Calderón Mónchez, Jefe Jurídico Interino, expuso a los miembros del Pleno que, en 

el último mes ha aumentado el número de demandas en la jurisdicción contenciosa 

administrativa, y que conforme a la nueva Ley de la Jurisdicción Contencioso Administrativa 

contempla una serie de audiencias, donde se necesita que el Instituto sea representado. En 

ese sentido, solicita autorización del Pleno, para que el  Comisionado Presidente faculte a los 

licenciados René Francisco Valiente Araujo y Rodrigo Antonio Planas Orellana como 

apoderados generales judiciales y administrativos de este Instituto. Asimismo, manifestó que 

por la situación especial de no contar aún con el nombramiento del Comisionado propuesto por 

las asociaciones empresariales, este Instituto ha estado integrando Pleno con los suplentes de 

los Comisionados propietarios; en ese sentido, se ha suscitado que estos han concurrido con 

su voto en ciertas resoluciones que han sido controvertidas en la jurisdicción contenciosa 

administrativa, y que cuando ha sido emplazado el Instituto ya no siguen formando parte del 

Pleno en ese período, por lo que, en vista de lo anterior, la Cámara de lo Contencioso 

Administrativo ha determinado para garantizarles su derecho de audiencia y defensa, 

emplazarles y darle la oportunidad de contestar demanda e intervenir en cada una de las etapas 

del proceso; es por ello, que se solicita autorización para que el equipo jurídico de este Instituto 

los represente, dado que aunque no integran Pleno en ese momento, eventualmente puede 

llegar a hacerlo, dependiendo del periodo que estos suplan, y se encuentra relacionado a las 

actuaciones de este Instituto. El Pleno posterior a escuchar la solicitud del licenciado Carlos 

Humberto Calderón Mónchez, Jefe Jurídico Interino, acuerda por unanimidad autorizar que 

el  Comisionado Presidente faculte a los licenciados René Francisco Valiente Araujo y Rodrigo 

Antonio Planas Orellana como apoderados generales judiciales y administrativos de este 

Instituto, delegando a Carlos Humberto Calderón Mónchez, Jefe Jurídico Interino a realizar las 

gestiones pertinentes para concretar el acuerdo en mención dentro del marco de ley. PUNTO 
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CUATRO: El Comisionado Carlos Adolfo Ortega informó a Pleno que se ha recibido nota del 

Ministerio de Justicia de la República del Paraguay, en la cual se le invita a participar en el XVI 

Encuentro de la Red de Transparencia  y Acceso a la Información Pública (RTA), 

comprendiendo a su vez, un segundo taller de la Organización de Estados Americanos (OEA), 

para la elaboración de la versión 2.0 de la ley marco interamericana de acceso a la información. 

Todo lo anterior se llevará a cabo del 5 al 8 de noviembre de 2018, en Asunción Paraguay. El 

referido evento de carácter internacional es organizado en esta oportunidad por el Ministerio de 

Justicia y tiene como objetivos dar seguimiento a los acuerdos logrados en Santiago de Chile, 

en oportunidad del XV Encuentro de la RTA, y la planificación de nuevos proyectos regionales. 

Así como también el 8 de noviembre se llevará a cabo el Seminario de Acceso a la Información 

Pública, dicha actividad se desarrollará con exponentes nacionales e internacionales, a modo 

de generar un espacio de debate en relación al Acceso a la Información Pública. Los costos de 

boleto aéreo y estadía deberán ser sufragados por las Instituciones participantes. En ese mismo 

contexto comentó que se ha recibido nota del Programa de Cooperación de la Unión Europea 

con América Latina EUROsocial, invitando a la Comisionada Herminia Funes para que participe 

en el “Segundo Taller para la elaboración de la versión 2.0 de la ley marco interamericana de 

acceso a la información de la OEA” los días 5 y 6 de noviembre, en Asunción Paraguay, así 

como la participación en el Encuentro de la Red de Transparencia y Acceso a la Información 

(RTA), que se desarrollará los días 6 y 7 de noviembre de los corrientes. En este caso 

EUROsocial proveerá los boletos aéreos y gastos de estadía para la Comisionada Herminia 

Funes. El Pleno posterior a escuchar la intervención del Comisionado Presidente Carlos Adolfo 

Ortega, consecuentes con la importancia de los temas a debatir en ambos eventos y el rol 

proactivo que ha mantenido el IAIP desde su creación en la RTA, por unanimidad acuerda, 

designar y delegar al Comisionado René Eduardo Cárcamo, para que participe en el XVI 

Encuentro de la Red de Transparencia  y Acceso a la Información Pública (RTA); también en el 
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segundo taller de OEA sobre Ley Modelo 2.0 y en el Seminario de Acceso a la Información 

Pública, financiándose con recursos institucionales asignados a la Gerencia Administrativa por 

no disponer la Unidad de Comunicaciones de los fondos necesarios y la  Comisionada Herminia 

Funes, para quien EUROsocial sufragará los costos de boleto aéreo y gastos de estadía, 

durante el periodo comprendido del 5 al 8 de noviembre de 2018, a realizarse en Asunción 

Paraguay. Delegando a la Unidad de Adquisiciones y Contrataciones Institucional para que 

realice la compra de boleto aéreo únicamente para el Comisionado René Eduardo Cárcamo en 

el periodo del 3 al 9 de noviembre de 2018, y a la Unidad Financiera Institucional a calcular los 

viáticos correspondientes a ese periodo, así como también a realizar las modificaciones 

presupuestarias, a fin de disponer de los fondos para financiar la compra de boletos aéreos y 

pago de viáticos. PUNTO CINCO: PUNTOS VARIOS: a) la Comisionada Herminia Funes 

comentó a Pleno que se recibió visita de representantes de los comités de transparencia y 

contraloría social formados por ISD, cuyo objetivo es promover la transparencia en sus 

municipios de origen, solicitando apoyo del IAIP para capacitarse en temas relacionados con la 

LAIP, material didáctico y acompañamiento en actividades vinculadas a la transparencia. El 

Pleno se dio por enterado y acuerda apoyar a los comités de transparencia y contraloría social 

de acuerdo a los recursos disponibles del IAIP,  b) la Comisionada Herminia Funes comentó a 

Pleno sobre los avances en el diseño de Política de Género y Plan de Acción, informando que 

se ha concluido la fase de diagnóstico y que se está formulando el plan de acción de forma 

participativa con las unidades organizativas, tomando en cuenta las brechas identificadas en la 

fase de diagnóstico. El Pleno se dio por enterado,  c) el Comisionado René Eduardo Cárcamo 

comentó a Pleno sobre el grado de avance en el diseño del proyecto de desarrollo tecnológico 

sobre criterios de líneas resolutivas, el cual se está realizando con recursos de cooperación 

provenientes de USAID/TTDPK. El Pleno se dio por enterado CIERRE: No teniendo nada más 

que discutir ni hacer constar, se dio por finalizada la sesión a las doce horas con diez minutos 
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de su fecha de inicio, dándole lectura a la presente acta, la cual por estar redactada conforme 

a la voluntad de todos los miembros, ratificamos su contenido y firmamos.   

 

                                   

 


